

# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

VIERNES, 27 DE FEBRERO DE 2015.

Año XCIII. Nº 30.697 D.L.S. 3-1958

PRECIO: 1,30 €

Indignación por la reunión ZP-Castro

CUBA Página 66



COBRO POR VÍA EJECUTIVA

El Ayuntamiento de Monterrubio de Armuña delega en Regtsa para cobrar de esta manera los 90.000 euros que debe devolver el exalcalde

Página 27

La Salina se suma al Ayuntamiento en defensa del Hospital y su plantilla

La Diputación de Salamanca aprobó en el pleno de ayer una moción en defensa del Hospital de Salamanca y su plantilla. De este modo, La Salina se une al Consistorio de la capital, que lucha para que se no se desmantele el Complejo Asistencial. La moción salió adelante únicamente con los votos del Grupo Popular.

Página 7



Salida de una de las dos manifestaciones que recorrieron las calles de la ciudad en la mañana de ayer. | MANUEL BARROSO

## Rechazo estudiantil en la calle a 3 años de carrera más 2 de máster

Cerca de 3.000 jóvenes recorrieron ayer las calles de la ciudad en las dos protestas contra el decreto del Gobierno. La Junta reduce en 1,3 millones el dinero que la Universidad podrá gastar en personal

EDUCACIÓN Páginas 2 y 3



17.200 bocatas solidarios

Éxito de la campaña de Manos Unidas que supera todas las expectativas y recauda más de 63.000 euros para África

Páginas 18 a 23

El número de hipotecas sube un 6,7% en 2014 y estabiliza el sector inmobiliario

Se concedieron 1.303 en Salamanca con 87.298 euros de importe medio

El mercado de las hipotecas creció en la provincia de Salamanca en 2014 un 6,7% hasta los 1.303 préstamos —con un importe medio de 87.298 euros— suscritos para financiar la compra de casas. Además, la caída del precio de la vivienda toca a su fin, según el Ministerio de Fomento. En el último trimestre de 2014 se situó en 1.175 euros el metro cuadrado en la provincia y en 1.465 euros/metro en la capital. Para los expertos, 2014 ha sido un año de inflexión hacia la estabilización del sector inmobiliario. En España se suscribieron 202.954 hipotecas, un 1,6% más que el año anterior.

Página 9

Un joven recibe una paliza tras acusarle de robar una chaqueta que era suya

Según explicó la víctima en su denuncia, fue agredido brutalmente cuando salía de un local de ocio en la calle Miñagustin por un grupo de jóvenes. La Policía ha detenido a uno de ellos.

Página 77

Nuevos contenedores para la zona monumental



El Ayuntamiento adquirirá 33 depósitos más fáciles de "camuflar" en el casco histórico

Página 8

HOY, CON LA GACETA  
4ª ENTREGA de la COLECCIÓN DE LIBROS  
Las aventuras de Bob esponja  
1,50 € + CUPÓN DEL PERIÓDICO  
ESPECIAL Creciendo



Salida de la manifestación que marchó del campus Miguel de Unamuno y del final de la protesta que empezó en la Plaza Mayor y acabó en Anaya. | BARROSO

# Miles de estudiantes se echan a la calle en contra del “decreto 3+2” del Gobierno

La huelga se notó poco en los campus pero sí en las dos manifestaciones, que tuvieron 2.000 y cerca de 1.000 asistentes cada una ■ El seguimiento en institutos se acercó al 35%

M.D. | SALAMANCA

Los estudiantes universitarios y de institutos de Salamanca mostraron ayer en la calle su rechazo al decreto conocido como “3+2” y que aprobó hace unas semanas el Gobierno. Los alumnos respondieron a la convocatoria de las dos manifestaciones convocadas en la mañana de ayer después de que la segunda jornada de huelga pasara prácticamente desapercibida en los campus de la Universidad, aunque sí se notó más en las aulas de los institutos, donde el seguimiento por parte de estos estudiantes se acercó al 35% al final de la mañana.

El “decreto 3+2” permite a las universidades reducir determinadas carreras a tres años de duración y extender a dos los cursos de los másteres para completar la formación de los graduados. Pese a que los rectores de los diferentes centros del país

acordaron una moratoria de dos años para empezar a aplicar esta reforma —los cambios sólo se harán a partir del curso 2017/2018—, muchos estudiantes quisieron mostrar su oposición a la medida impulsada por el Ministerio de José Ignacio Wert al

considerar que va en contra de la igualdad de oportunidades, ya que la matrícula en másteres es mucho más cara que las de grado, y de perseguir la privatización de las universidades.

Las protestas estudiantiles se desarrollaron en la ciudad por

partida doble. Una de ellas, la más numerosa, salió de la Plaza Mayor y recorrió diversas calles del centro de la ciudad para acabar en la plaza de Anaya con la lectura de unos manifiestos. De acuerdo a los cálculos de la Policía Nacional, alrededor de 2.000 personas secundaron la movilización, muchos de ellos alumnos de institutos. La segunda de las manifestaciones comenzó una hora más tarde en el campus Miguel de Unamuno tras una concentración y estuvo protagonizada mayoritariamente por universitarios. Tras recorrer la calle La Alberca, avenida Villamayor, plaza de la Fuente, Bordadores y Compañía, acabaron en el Patio de Escuelas, donde leyeron los comunicados. Cerca de mil personas participaron en esta última protesta.

La celebración de las dos manifestaciones durante la mañana provocó algunas retenciones al

transitar por calles con un elevado tráfico. Las movilizaciones obligaron a cortar la circulación de vehículos durante unos minutos en la avenida Mirat o paseo Carmelitas, aunque la normalidad volvió rápidamente una vez pasaron los estudiantes, siendo los únicos incidentes registrados durante la jornada.

Las manifestaciones, de hecho, fueron el acto más destacado en Salamanca de la segunda jornada de huelga convocada en todo el país. Las clases en las facultades se desarrollaron con relativa normalidad y con una afluencia de alumnos elevada en comparación con anteriores paros. Donde sí se notó más el impacto de la huelga en las aulas fue en los institutos. El seguimiento en estos centros según avanzaba la mañana se acercó al 35% entre el alumnado con derecho a hacerlo —a partir de 3º de la ESO—.

## LOS DETALLES

**Más seguimiento en Bachillerato.** En los institutos, los alumnos que más secundaron la segunda jornada de huelga fueron los de Bachillerato. El seguimiento en esta etapa educativa fue del 44%. En el caso de los estudiantes de 3º y 4º de la ESO, el 39% apoyaron el paro, mientras que entre los de Formación Profesional se redujo a un 26%. Menos de la mitad de los alumnos que faltaron ayer a clase habían comunicado que ejercitarían su derecho a la huelga, mientras que el resto se fue sumando a lo largo de la mañana.

**Proclamas contra Wert, el PP y el PSOE.** Los gritos de los participantes en las manifestaciones no sólo se centraron en el ministro de Educación, José Ignacio Wert, impulsor de la reforma. También fueron hacia el Partido Popular por su responsabilidad de Gobierno e incluso contra el Partido Socialista.

**DECLARACIONES****Héctor Alaminos**  
CEA**Privatizar la  
universidad**

Héctor Alaminos, coordinador del Colectivo Estudiantil Alternativo (CEA), se mostró rotundo al asegurar que el Gobierno lo que busca con el "decreto 3+2" es "la elitización, mercantilización y privatización de la universidad". Héctor Alaminos criticó que la reforma supondrá un aumento del coste de las carreras que "dejará fuera a los alumnos más humildes, por lo que las facultades volverán a lo que ocurría hace 40 años, cuando sólo iban los más pudientes", incidió. El coordinador de CEA subrayó que el decreto es una medida antidemocrática "porque no se ha consultado a nadie".

**Enrique Blanco**  
CONDELE**Aprobación  
irresponsable**

El Consejo de Delegaciones de Estudiantes de la Universidad (Condele) se concentró ayer en el Patio de Escuelas para rechazar el decreto de grados de tres años porque, según el comunicado que leyó su presidente, Enrique Blanco, "una reforma de semejantes características requiere de una amplia reflexión antes de adoptar cualquier medida precipitada y sin consenso". Asimismo, los alumnos de Condele consideraron que la aprobación de la normativa se ha realizado de modo "irresponsable", ya que carece de un sistema de financiación.

**José L. Domínguez**  
ASPER**Motor de  
desigualdades**

Desde la Asociación Progresista e Estudiantes Renovadores (ASPER) tacharon de "injusto" el nuevo decreto de grados porque convertirá a la Universidad de Salamanca en "motor de desigualdades", ya que, según denunció su portavoz José Luis Domínguez serán muy pocos los estudiantes que podrán cursar a un máster universitario y acceder, por lo tanto, a una formación especializada. Como consecuencia, Domínguez aseguró que la nueva normativa tendrá "un impacto negativo" en el mercado laboral porque recibirá a estudiantes sin formación cualificada.